

Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Pesca y Alimentación
Embajada de España en Washington, D.C.

LOS ESCÁNDALOS SANITARIOS DE CHINA PONEN EN CUESTIÓN LA EFICACIA DE LA FDA



La sucesión de escándalos alimentarios y en general sanitarios relacionados con las importaciones cada vez más abundantes de productos "Made in China" ha hecho arreciar las críticas a la eficacia de la FDA, y ha desatado lo que puede ser el principio de una guerra comercial entre China y los EEUU.

Todas estas informaciones están dañando la imagen de China en los mercados exteriores, y están provocando también un aluvión de críticas a la FDA en su misión de proteger la salud de los estadounidenses. Recientemente, un editorial del "Washington Post", citando todos estos escándalos, hacía la reflexión de que, si todo esto se ha sabido cuando la FDA sólo inspecciona en frontera menos del 1% de los envíos, entonces estamos ante la punta del iceberg, y que muchos de los productos que entran sin inspección pueden ser peligrosos pero terminan en las estanterías de los supermercados.

En respuesta a todo este escándalo, la FDA ha puesto en marcha un plan para reforzar sus controles. Conscientes de que no es realista pensar en controlar en frontera un elevado número de importaciones, la agencia va a abordar una estrategia consistente en colaborar con las autoridades de los principales países exportadores para prevenir los problemas en origen, y centrarse en controlar en frontera los productos más problemáticos. Algunas organizaciones de consumidores han pedido que la FDA ponga en marcha un sistema de certificación obligatoria de los establecimientos autorizados a

CONTENIDO:

Los escándalos sanitarios de China ponen en cuestión la eficacia de la FDA	1
Precio récord del trigo en los mercados de Chicago	3

Primero fue el gluten de trigo adulterado con melamina que provocó la muerte de miles de perros y gatos, y que llegó a plantear problemas con la cadena alimentaria, ya que algunos piensos utilizados en la cría de animales de abasto –cerdos y aves- y de peces, fueron también contaminados.

Más tarde llegó el escándalo de la pasta de dientes elaborada con anticongelante (dietilén glicol) altamente tóxico, el de los juguetes con pinturas de plomo, o diversos pescados y langostinos de cultivo con residuos de antibióticos. La lista de productos de parafarmacia, principalmente de píldoras herbales, que además de "hierbas naturales" contienen fármacos en ocasiones tan peligrosos como las benzodiacepinas sin que se declaren en la etiqueta, es ciertamente larga.

VISITE NUESTRO SITIO
WEB EN
WWW.MAPUSA.ORG

FDA-China (viene de pág 1)

exportar a los EEUU, al igual que hacen las agencias del USDA que tienen la atribución de controlar las importaciones de carnes, y otros han planteado la conveniencia de reunir todas las responsabilidades en materia de salud pública bajo una sola agencia.

También han salido a relucir los recortes en el presupuesto de la FDA, y la continua reducción en el número de inspectores de la agencia en los últimos años. Sin embargo, tras reconocer la necesidad de dotar de mayores medios a la FDA, y de reforzar los controles, también se reconoce que el fuerte déficit comercial que tienen con China, y que ascendió a 232.000 millones de dólares en 2006, hace que los EEUU dependan en muchos aspectos del suministro desde el país asiático, y no solamente en algunos productos terminados (sin juguetes de China muchos niños americanos no tendrían regalos de Santa Claus estas navidades), sino también en ingredientes y productos industriales intermedios. Valga como ejemplo que el 80% del ácido ascórbico (vitamina C) que se produce en el mundo, y que se utiliza como conservante en multitud de alimentos, está producido en China.

Esta sucesión de escándalos está haciendo reaccionar a las autoridades Chinas, desde donde llegan noticias del cierre de centenares de establecimientos de producción y elaboración de alimentos, así como de ejecuciones y suicidios de funcionarios y de responsables de estas empresas. Aunque las encuestas públicas no son habituales en este país algunos

sondeos realizados por diferentes medios no oficiales aseguran que la preocupación de los consumidores chinos por la situación es también muy alta.

Desde China ha llegado una réplica a la prohibición de los productos pesqueros en los EEUU por el hallazgo de residuos de antibióticos prohibidos. A mediados del mes de julio las autoridades de este país anunciaban la prohibición de las importaciones de productos de porcino de "Tyson Foods", empresa americana que es el mayor procesador de productos cárnicos del mundo, además de otras seis compañías estadounidenses. Esta medida se ha visto como una reacción a las medidas que estaban tomando los EEUU, y ha despertado gran preocupación porque podría ser el inicio de una guerra comercial entre dos países con un volumen de intercambios impresionante. En concreto, las autoridades chinas han informado que han encontrado Salmonella en pollo congelado de "Tyson Foods", y en patas de pollo de la empresa "Intervision Foods". Además, dicen haber encontrado residuos de ractopamina (un promotor del crecimiento que pertenece al grupo de las fenetanolaminas, que sí está autorizado en los EEUU) en orejas de cerdo congeladas de la empresa "Van Luin Foods", en carne de cerdo congelada de "AJC International" y en costillas de cerdo congeladas de "Cargill Meat Solutions". Además, han informado que encontraron residuos de un fármaco antiparasitario en patas de pollo congeladas de la firma "Sanderson Farms".

Mientras que los hallazgos de microorganismos patógenos o de determinados residuos de medicamentos pueden ser problemas puntuales relacionados con un establecimiento concreto, el asunto de la ractopamina puede tener consecuencias más preocupantes para los productores estadounidenses. Este producto, que se utiliza en la etapa final del cebo para aumentar el contenido proteico y



FDA-China (viene de pág 2)

reducir el de grasas en el animal, está autorizado en los EEUU y en una veintena más de países (entre ellos Australia, Brasil, Canadá, México o Tailandia), pero no en China ni en Taiwán. Los EEUU están presionando para que se permitan las exportaciones de carnes de animales tratadas con estas sustancias, y esta situación ha provocado ya las protestas de los productores locales en Taiwán.

Los EEUU exportaron 73.000 toneladas de carne de cerdo a China en 2006. En el presente año, hasta el mes de mayo habían exportado 43.000 toneladas, un 45% más que en el mismo período del año anterior. China ha sido hasta ahora el quinto destino de las exportaciones de porcino de los EEUU, y con una marcada tendencia a ganar importancia en los últimos años.

PRECIO RÉCORD DEL TRIGO EN LOS MERCADOS DE CHICAGO

El precio del trigo en los mercados de futuros de Chicago alcanzó el 23 de agosto 27,7 centavos de dólar para las entregas en Diciembre, el precio más alto en todos los tiempos, como reacción al anuncio de Canadá de que sus expectativas de producción para

esta campaña se van a ver reducidas en un 20% respecto a la cosecha pasada, situándose en 20.322 Toneladas. El anterior récord se había producido en 1996, cuando el precio llegó a 27,5 centavos. El precio del trigo en las últimas campañas se había mantenido en una media de 17 centavos por kilo, y las previsiones del Departamento de Agricultura de los EEUU el pasado mes de junio, ahora ampliamente sobrepasadas, habían previsto que este precio estaría entre los 17,3 y los 19 centavos.

Canadá es el segundo exportador mundial de trigo, y este anuncio, consecuencia de las malas condiciones climatológicas en las principales zonas productoras, impulsó a los compradores de países que dependen del suministro exterior de este producto básico, como Japón, Taiwán o India, a comprometer entregas a cualquier precio, ante el temor de un desabastecimiento. El mismo día, el Consejo Internacional de Cereales (CIC) rebajó sus previsiones de cosecha mundial para este año hasta 607 millones de toneladas, cuando la previsión anterior era de 617 millones. La media de los años previos ha estado en el entorno de los 593 millones de toneladas.

Las previsiones de demanda mundial para 2007-2008 están en 614 millones de toneladas, por lo que las reservas se van a ver reducidas nuevamente, situándose en su nivel más bajo desde 1979.

Este aumento en el precio del trigo ha impulsado también hacia arriba el precio del maíz, ya que éste sustituye a aquel en la formulación de piensos, llegando a 13,7 centavos por kilo. Aunque el maíz se mantiene lejos de los precios que alcanzó a principios del presente año, cuando llegó a 17 centavos por kilo, sigue instalado en una banda elevada, y la previsión es que esta tendencia se mantenga debido a que las lluvias torrenciales en amplias zonas del medio oeste estadounidense van a perjudicar la cosecha. Estas lluvias e inundaciones están causando también preocupación en relación con la cosecha de soja, no sólo debido a los daños directos en las cosechas, sino además a que estas lluvias van a hacerla más vulnerable a las enfermedades.

En definitiva, todo parece indicar que la tendencia al incremento en el precio de los principales cultivos y, como consecuencia, al incremento del precio de los alimentos va a continuar e incluso puede acentuarse en los próximos meses.

PUBLICADO POR LA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACIÓN

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.

2375 Pennsylvania Ave., NW

Washington, D.C. 20037

Teléfono: (1) 202-728 2339

Fax: (1) 202-728 2320

Correo electrónico:

info@mapausa.org